

# Baja en llegada de argentinos inquieta al sector turístico

**REGIÓN.** En el vecino país subrayan que disminución en arribo de visitantes alcanza un 20%. Seguridad destaca como uno de los principales factores.

Claudio Ramírez  
 cramirezr@mercuriovalpo.cl

**A**fines del año pasado, y de acuerdo con las proyecciones entregadas por el mismo sector turístico para la temporada estival 2025-2026, se estimaba una disminución de 7,5% en la llegada de turistas argentinos al país, lo que implicaría recibir del orden de 1.387.797 visitantes trasandinos entre diciembre y marzo.

Y al parecer esa realidad se está cumpliendo, porque de acuerdo a medios del país vecino ya hay indicios de una baja. Según cifras dadas a conocer por el medio trasandino *La Nación*, desde las festividades de fin de año hasta el comienzo de la segunda semana de enero, los viajes al país se redujeron más del 20% en relación con la temporada anterior.

En el detalle se consigna que desde el 26 de diciembre de 2024 hasta el 7 de enero de 2025 viajaron desde Argentina a Chile más de 107.000 turistas, mientras que en esta temporada cruzaron la cordillera cerca de 84.000.

Estos números no dejan de inquietar en la zona, que depende en buena parte de la lle-

**7,5%**  
 es la disminución de visitantes trasandinos que proyectan para toda la temporada estival.

**“Confirma un escenario que ya habíamos anticipado, (...) esta situación responde a una combinación de factores”.**

Marcela Pastenes  
 Gerenta general CRCP

**“En el tema de los arriendos no quieren encontrarse con sorpresas. Eso también ha sido un detonante a la hora de decidir”.**

Santiago Pérez  
 Presidente Cámara de Comercio y Turismo de Reñaca

gada del turista argentino. “Las cifras dadas a conocer recientemente confirman un escenario que, como Cámara Regional del Comercio de Valparaíso, ya habíamos anticipado a fines del año pasado”, comentó la gerenta general de la CRCP, Marcela Pastenes.

Agregó que “esta situación responde a una combinación de factores”, como las dificultades económicas en el vecino país, la menor capacidad de ahorro de las familias, la percepción de inseguridad en Chile, así como también condiciones meteorológicas adversas e incidentes viales en el corredor bioceánico, que incluso mantuvieron cerrado el paso entre



EN EL SECTOR APUNTAN A VARIOS FACTORES PARA EXPLICAR CAÍDA.

el 7 y 9 de enero.

Asimismo, manifestó que “nos preocupan profundamente los asaltos que han afectado a turistas argentinos y las estafas asociadas a alojamientos informales”, remarcando que es clave “recuperar la confianza y la sensación de seguridad no sólo de quienes nos visitan, sino también de las personas que viven en la región”.

## NO QUIEREN SORPRESAS

Al respecto, el presidente de la Cámara de Comercio y Turismo de Reñaca, Santiago Pérez, indicó que se ha notado la caída de visitantes, atribuyéndola en buena parte al factor seguridad, sobre todo en lo que res-

pecta a arriendos y su confiabilidad.

“En el tema de los arriendos, no quieren encontrarse con sorpresas. Se ha sabido lo que ha pasado con temas de estafas. Eso nos hace daño respecto a que los argentinos han preferido más la seguridad de su país”, comentó el líder gremial.

“Ellos planifican sus vacaciones con mucho tiempo y ven cómo se comporta el destino con respecto a sus variaciones, el cambio, la seguridad, las ofertas, el tiempo que también nos juega a favor o en contra. Y en base a ello han tomado una decisión que no ha sido favorable para nosotros”. ☐